problèmes mercredi 4 juillet 2007 mercredi 4 juillet 2

La santé comme moteur de la croissance

- L'explosion des dépenses de santé dans les pays riches
- Quand le secteur de la santé dynamise la croissance
- Maîtriser les dépenses de santé : un objectif souhaitable?
- Rendre la France plus attractive pour l'industrie pharmaceutique

Fiscalité

France : comment faire face à la concurrence fiscale ?

Commerce international

Les enjeux du commerce équitable

L'Europe sociale entre mythe et réalité

Les politiques de l'emploi : le modèle suédois

La documentation Française





4 juillet 2007

Sommaire

Santé et croissance

La santé comme moteur de la croissance

L'analyse économique de la santé est souvent guidée par la question des moyens à mettre en œuvre pour maîtriser la croissance très rapide des dépenses du secteur. Jusque-là, il est vrai que tous les efforts de réforme du système de financement de la santé ont échoué. Cet échec n'est guère étonnant, comme le remarque Olaf Storbeck dans le Handelsblatt, car à mesure que les individus s'enrichissent, ils consacrent une part toujours plus grande de leurs revenus à la santé. Cette idée est reprise par Stefan Bergheim, dans Deutsche Bank Research, qui étudie les différents leviers grâce auxquels le secteur contribue à renforcer la croissance économique. Philippe Ulmann, dans la Revue d'économie financière, souligne que la réponse à la question de la maîtrise des dépenses de santé est avant tout d'ordre politique et dépend surtout des attentes de la société en la matière. Les autorités publiques jouent donc un rôle fondamental dans l'évolution du secteur. François Rain partage ce point de vue dans Réalités industrielles - Annales des Mines. Il propose, afin de faire de la France une destination de choix pour les industries pharmaceutiques, de placer les questions de l'attractivité du territoire au cœur du système de pilotage et de régulation du secteur.

Les dépenses de santé explosent. Tant mieux ! 2 Olaf Storbeck Handelsblatt « À votre santé! » et à encore plus de croissance! 5 Stefan Bergheim Deutsche Bank Research La maîtrise des dépenses de santé est-elle souhaitable ? Philippe Ulmann Revue d'économie financière Rendre la France plus attractive pour les industries pharmaceutiques François Rain Réalités industrielles - Annales des Mines Repères 1. Les statistiques du secteur de la santé 2. Croissance des dépenses de santé : les solutions des pays développés 19 Typologie des systèmes de santé 4. Les principaux acteurs de la recherche médicale dans le monde 24

Pour en savoir plus...

Fiscalité Réformer la fiscalité française pour faire face à la concurrence fiscale Jacques Le Cacheux Reflets et perspectives de la vie économique	29
Union européenne L'Europe sociale entre mythe et réalité Claire Aubin <i>Droit social</i>	34
Commerce international	
Les enjeux du commerce équitable Delphine Pouchain et Matthias Knol Écoflash	40
Économies étrangères Suède : les politiques actives du marché du travail	

Dominique Anxo et Harald Nicklasson Revue internationale du Travail